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L a perspective d’un bel hiver nous réjouit tous, tant 
la saison 2020/2021 restera comme celle où les 
remontées mécaniques sont restées silencieuses. 

Depuis mars 2020, sur fond de crise sanitaire, notre 
station tourne au ralenti même si la fréquentation 
estivale nous encourage à poursuivre nos efforts de 
diversification.  

Si nous restons confiants car nous savons que l’envie 
de ski, de grands espaces et de convivialité est bien là, 
l’ombre portée d’une cinquième vague nous conduit à 
rester mobilisés sur le front de la COVID. 

Pourtant l’année 2022 sera historique pour Serre Chevalier. Elle sera rythmée 
par de grands évènements comme les festivités des 80 ans de notre station, 
une arrivée d’étape du Tour de France au Col du Granon, et sera ponctuée par 
le lancement de chantiers comme la restructuration du cœur de station. L’enjeu 
est de gagner en notoriété, en attractivité, pour générer une activité économique 
porteuse d’emploi et synonyme de développement durable. 

À la veille d’une période que je vous souhaite joyeuse et festive, je vous adresse le 
meilleur pour vous et tous vos proches en cette fin d’année.

Prenez soin de vous.

Corinne CHANFRAY,
Maire de Saint-Chaffrey

En dix-huit mois, l’équipe municipale a engagé, comme elle l’avait annoncé, et 
malgré le contexte COVID, des actions fortes qui donnent corps à son projet pour 
Saint-Chaffrey. De l’attractivité à la citoyenneté, de l’amélioration du cadre de vie 
à la revitalisation économique, de la valorisation du patrimoine à la préservation 
de l’environnement.

RÉINVENTER notre station
 Valoriser le sommet de Serre Chevalier : réhabilitation de la gare d’arrivée du téléphérique.

 Sécuriser le torrent Saint-Bernard et le jardin des neiges : installation d’une nouvelle 
passerelle.

 Embellir la place du Téléphérique : décoration.

DIVERSIFIER notre offre touristique
 Dynamiser le parc des Colombiers : consolidation du système de neige de culture. 

 Développer une politique événementielle ambitieuse : Tour de France 2022, festivités des 
80 ans de la station…

AMÉLIORER notre cadre de vie 
 Rehausser l’attrait du centre-bourg : déconstruction de la maison Bouvier pour créer un 

four banal et une offre de stationnement à proximité des services publics et des commerces. 

 Sécuriser et embellir nos villages : lifting de la rue de l’École.

RENFORCER la proximité 
 Retisser du lien avec nos aînés pendant et après les confinements : appels, visites, ateliers 

numériques à la bibliothèque, voyage organisé.

 Faciliter l’accès aux services publics : mise en place de permanences mensuelles (Maison 
France Services, CCAS, assistant social).

 Associer les habitants et les acteurs économiques : création des comités consultatifs, 
lancement de concertations (révision du PLU, piétonnisation estivale de la place du 
Téléphérique ...).

 Désigner un élu en charge de la communication.

S’ENGAGER pour la jeunesse 
 Servir des repas de qualité, bio et en circuits courts au restaurant scolaire.

 Faciliter l’embauche et l’apprentissage des jeunes de la vallée : 10 contrats depuis l’été 2020.

 Offrir un équipement gratuit de glisse urbaine : création du plus grand pumptrack des 
Hautes-Alpes.

PRÉSERVER notre patrimoine naturel et historique
 Sauvegarder la mine des Éduits.

 Maîtriser la dépense énergétique : extinction partielle de l’éclairage public, éclairage 
photovoltaïque, isolation thermique des bâtiments communaux (Presbytère, école, accueil de 
loisirs).  

 Aménager la commune dans le respect de l’environnement : révision du Plan Local 
d’Urbanisme conformément au Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD). 

On l’a dit, on l’a fait
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3 DATES
QUI FERONT DATE !

DES RETOMBÉES GIGANTESQUES
« Le Tour est une vitrine exceptionnelle. » Directeur de l’Office de Tourisme de Serre 
Chevalier Briançon, David Chabanal explique : « Les images spectaculaires du Tour 
dans les Alpes et particulièrement sur notre territoire contribuent à attirer nombre 
de touristes bien après son passage et renforce notre identité Terre de vélo. »  
Les chiffres sont éloquents : « Les 75 000 lits touristiques du Briançonnais (dont 
55 000 situés en vallée de Serre Chevalier) sont déjà pris d’assaut pour la période du  
5 au 20 juillet. Comme en 2017, à date, il n’y aura plus un seul hébergement marchand 
disponible dans un rayon de 100 km, de l’Italie à Sisteron. Le Tour nous garantit un 
été fabuleux et nous encourage à développer des offres vélo pour tous les publics.  
À Serre Chevalier, l’été n’est pas une saison à négliger. Ici, 40% des nuitées produites 
sont estivales, contre 20% dans les autres grandes stations françaises. »

C’était il y a 36 ans, en 1986, pour la première fois le Tour empruntait la rude pente 
du col du Granon et traçait l’arrivée de cette étape anthologique à 2 413 m. Un 

record d’altitude détrôné en 2011 par une arrivée au sommet du Galibier à 2 642 m. 
36 ans, c’était hier dans les mémoires de nombreux Chaffrelins, spécialistes ou non de 
vélo. Parce que dans ce qu’elle charrie de ferveur populaire, dans ce qu’elle représente 
de culture française, dans ce qu’elle porte d’événement national, la Grande Boucle 
s’affranchit des frontières des experts et touche chaque résident d’un territoire, d’un 
village, d’un hameau traversé par le peloton et son leader jaune. À Saint-Chaffrey, on se 
souvient qu’en 1986, peu après être parti de Gap, l’Espagnol Eduardo Chozas se lançait 
dans un raid solitaire qu’il concluait victorieusement au sommet de ce col hors catégorie. 
L’histoire retient également que sur cette étape alpestre inédite, Bernard Hinault passa 
sa dernière journée en jaune, laissant définitivement les commandes du classement 
général à son coéquipier américain, Greg LeMond. Dans la vallée de la Guisane, on parle 
encore de la liesse en ce jour à la gloire des héros de juillet et l’on s’apprête cet été à 
célébrer le retour du Tour en sa plus haute arrivée 2022. Un événement, même si le 
Tour est un peu chez lui en vallée de la Guisane tant il a fait étape ici. Il reste, encore et 
toujours, une aubaine pour l’économie locale et la notoriété de la destination touristique. 

« 36 ANS À L’ATTENDRE ! »
Cycliste amateur depuis 12 ans, 
Jean-Paul Pedretti donne toute 
son énergie et sa disponibilité de 
retraité à la présidence du Vélo club 
de Serre Chevalier. L’association 
de cyclotourisme réunit une 

cinquantaine de mordus de vélo de route et propose 
près de 4 sorties par semaine entre cols et vallées 
alentours. En cet été vélocipédique, le club organisera 
un contre-la-montre le 3 juillet sur les pentes du 
Granon. Le Granon, Jean-Paul le connaît bien. Une 
montée exigeante qui n’offre aucun répit avant le 
sommet. « S’ils attaquent trop tôt, les coureurs du 
Tour risquent de se mettre dans le rouge. Ils n’auront 
aucune portion pour récupérer, la route grimpe sans 
cesse sur 12 km. » Et l’ancien pisteur-secouriste sait 
que même les pros peuvent se faire piéger, il était aux 
premières loges en 1986. Comme d’autres employés 
municipaux (le domaine skiable était à l’époque géré 
par les communes), il fut affecté à l’organisation 
locale de l’épreuve. « L’accès au Granon était payant, 
nous étions chargés d’encaisser le péage, d’assurer 
les secours et de gérer le stationnement le long 
de la montée. C’était de la folie. Les spectateurs 
étaient venus plusieurs jours avant pour trouver un 
bon emplacement. Ils dormaient dans leur voiture, 
campaient et attendaient les coureurs dans une 
ambiance survoltée ! Ce fut un super spectacle.  
Et cela fait 36 ans que nous l’espérions à nouveau ! » 

Situé à 2413 m d’altitude, long de 
11,3 km, le Granon est l’un des cols 
les plus difficiles et les plus exigeants 
d’Europe avec une pente de 7 à 11%. 

Le spectacle sportif est assuré pour cette 
arrivée au sommet. L’audience sera record, 

la couverture médiatique maximale.

Appel à bénévoles 
Le Tour de France vous fait tourner la tête ? Vous rêvez d’entrer dans les 
coulisses de la Grande Boucle ? Alors devenez bénévoles et aidez-nous à 
accueillir le peloton et les spectateurs lors de l’étape du Granon. Faîtes-vous 
connaître en mairie en écrivant à communication@saintchaffrey.fr

Nul doute, 2022 devrait être plus vélo que jamais ! En préambule au Tour, Saint-Chaffrey pourrait bien accueillir, en juin, une étape du Critérium du 
Dauphiné. La commune a fait acte de candidature. Réponse attendue d’ici quelques semaines.

ÉCO ON i EM

Le Tour de France 
à son sommet

“

“

scoop…

Le Tour et sa cyclo amateur, L’Étape du Tour, rythmeront l’agenda 
de juillet (10, 13 et 14). L’occasion de faire briller le territoire 
de Serre Chevalier. Quant à l’arrivée au col du Granon, elle sera 
certainement, comme en 1986, l’une des plus marquantes de 
l’édition 2022. Saint-Chaffrey sera sur le devant de la scène.

Dimanche 10 juillet 2022 
La 30e édition de l’Étape du Tour 
se déroulera entre Briançon et 
l’Alpe d’Huez, soit 170 km incluant 
l’ascension du col du Galibier. Elle 
attirera dans le Briançonnais 16 000 
amateurs et leurs accompagnants 
qui découvriront Serre Chevalier.

Mercredi 13 juillet 2022 
11e étape Albertville-Col du Granon 
Serre Chevalier
Le Jour J où 150 millions de 
téléspectateurs de 190 pays auront 
les yeux braqués sur le territoire, 
ses paysages, sa beauté.

Jeudi 14 juillet 2022
12e étape Briançon-l’Alpe d’Huez
Pour cette réplique exacte du 
Briançon-Alpe d’Huez de 1986, les 
coureurs franchiront à nouveau le 
Lautaret et le Galibier pour la 2e 
fois en 2 jours. 

Le Granon n’a pas vocation à devenir l’Izoard ou le Galibier. Il reste un col 
d’exception sur lequel le Tour ne sera venu que deux fois en 119 ans. C’est un 
col qui se mérite, pour les coureurs comme pour les spectateurs qui devront 
grimper à pied. Le Tour représente une belle opportunité de rayonnement pour 
le territoire et contribue à encourager le développement des mobilités douces 
telles que le vélo. 

 Corinne Chanfray
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Dévoilé du tracé 2022 à Paris en présence d’une délégation haut-alpine.

Bernard Hinault lors de l’étape Gap-Serre Chevalier (Col du Granon), Tour de France 1986. 
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RÉSEAUX PRO
Face au déficit de relation 
et de concertation entre les 
acteurs du tissu économique 
de Serre Chevalier Briançon, 
l’office de tourisme 
en s’appuyant sur les 
associations professionnelles 
du territoire (Pro Serre Che, 
les Enseignes de Briançon, 
Club des Hôteliers…), a 
développé l’action « Réseaux 
Pro ». Un poste a même été 
créé au sein de l’office pour 
animer ce réseau, développer 
des outils de mise en relation 
et d’échanges (rencontres, 
visioconférences, newsletters, 
groupes WhatsApp, Facebook 
dédié…) et des contenus 
spécifiques (informations 
sanitaires, animations 
communes, communication 
pour les 80 ans de la 
station…). L’objectif étant de 
fédérer les socioprofessionnels 
afin d’œuvrer ensemble et 
dans la même direction 
pour le développement de la 
station.

L’EFFET ALEX HUGO
En 24 épisodes, la série télé Alex Hugo est devenue la première 
ambassadrice du Briançonnais. Installée à demeure exclusive depuis 
2016 sur le territoire, elle captive à chaque diffusion entre 5 et 8 
millions de téléspectateurs. 
Un succès d’audience qui constitue une exceptionnelle opportunité 
de promotion pour la vallée du Lautaret au Granon. L’épicerie 
Puy et l’école de Saint-Chaffrey ont aussi servi de décor !  
« Cette production est désormais totalement liée à notre territoire. 
C’est une chance en termes de notoriété, d’attractivité et d’économie. 
Après chaque diffusion, nous avons des appels pour nous demander 
des précisions sur les lieux de tournage et leur accessibilité », souligne 
David Chabanal, directeur de l’Office de Tourisme. « De plus, en sus 
du lien affectif tissé avec les Briançonnais, la série est pourvoyeuse 
d’activité, de la figuration (en moyenne 130 personnes à chaque 
épisode) à la location de matériel… On estime qu’à chaque saison 
(3 épisodes) 250 000 euros sont injectés dans l’économie locale. »

MONTÉE EN GAMME À CHANTEMERLE
Jouxtant l’historique Hôtel de la Balme de Chantemerle, la résidence « Cristal Lodge » du groupe lyonnais 
Terrésens ouvrira ses portes à l’été 2022. Si l’hôtel de 20 chambres, ex-établissement de la famille Alphand, 
continuera d’être exploité par la filiale « Daddy Pool » du promoteur, deux nouveaux bâtiments proposeront 
44 appartements du T1 au T5 duplex. L’adresse aux prestations haut de gamme comptera une piscine 
intérieure et un spa. Un programme qui contribue à renforcer l’offre qualitative et diversifiée de la station. 
Tout comme la promotion voisine du constructeur indépendant Luc Humbert. Commercialisés à la location 
semaine dès cet hiver, ses deux chalets de prestige « Les Grands cols » offrent, en plus d’espaces bien-être, 
des capacités d’hébergement de 12 et 15 personnes.

Soutenir
l’économie
de la station
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Après un hiver sans remontées mécaniques, l’activité repart. Impatients, les socioprofessionnels se préparent à 
accueillir la clientèle annoncée nombreuse. La commune, qui a accompagné les acteurs économiques durant la 
difficile période de fermeture contrainte, poursuit son soutien au développement de la station. Même si le ski 
reste le produit d’appel, les touristes sont aussi en attente d’activités complémentaires. La commune œuvre et 
apporte son concours aux projets de diversification. En investissant dans l’enneigement du domaine nordique du 
parc des Colombiers, elle sécurise ce produit de découverte gratuit et participe à la multiplication des offres de 
loisirs. 

Patrick Arnaud, directeur général de SCV Domaine 
Skiable

Quel bilan tirez-vous de l’hiver dernier ? 
Jusqu’au dernier moment, nous avons 
préparé le domaine afin d’être prêts à 
ouvrir si l’autorisation était donnée. Nous 
avons embauché la quasi-totalité de notre 
personnel, saisonniers compris, afin que 
chacun puisse bénéficier des dispositifs 
de solidarité. Cette saison blanche nous a 
démontré que l’hiver, la montagne sans 
l’activité ski alpin n’est pas si attractive.  
Le ski reste la valeur pivot sur laquelle 
repose l’économie de la vallée.
La diversification des activités comme la 
tyrolienne inaugurée cet été (ci-contre) est 
nécessaire pour enrichir l’offre et apporter 
de la complémentarité mais elle ne remplace 
pas le ski.

Où en sont vos projets environnementaux ?
Nous avons amélioré le système d’enneigement afin qu’il soit moins 
consommateur d’énergie. Nous avons finalisé de nouvelles installations 
photovoltaïques au Prorel et au Monêtier et mettrons en service cet hiver 
notre première turbine de production hydroélectrique. Une deuxième turbine 
sera installée l’hiver prochain. En 2023, nous aurons réalisé l’ensemble de 
notre programme environnemental et produirons 30% d’énergie propre. 
L’ambition zéro carbone à l’horizon 2030 est poursuivie. 

RENCONTRE

HABITS D’APPARAT POUR L’OCTOGÉNAIRE
Pour un montant de 750 000 €, SCV Domaine Skiable a rénové la gare 
sommitale du téléphérique historique de Serre Chevalier (2483 m) ainsi 
que ses installations électriques et de sécurité. 
À l’occasion de son 80e anniversaire, cet appareil emblématique a 
bénéficié d’un lifting extérieur avec le remplacement du bardage en 
mélèze. Suivra, en 2022, la réfection de sa toiture.

télex…télex…télex…

La révision du Plan Local d’Urbanisme (PLU) sera actée avant fin 2022. Ce document cadre rassemble tous les règlements urbanistiques gérant le 
développement des infrastructures de la collectivité et le bâti des particuliers. Il intègre les doléances formulées par 40 habitants auprès de Nicolas 
Galliano, adjoint au Maire chargé de l’urbanisme, lors des 5 permanences PLU qu’il a tenues en mairie. Le cabinet d’études embrunais Alpicité 
accompagne la commune dans la révision du PLU, valable désormais 4 ans (2022- 2026) contre 10 ans auparavant.

©T. Durand

©T. Blais
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Nicolas
GALLIANO

Samuel Le Bihan en tournage à Serre Chevalier.

Corinne Chanfray et Patrick Arnaud sur le site du chantier.
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HI TO IRES

DE NOMBREUSES FESTIVITÉS SONT 
PRÉVUES TOUT AU LONG DE LA SAISON 
POUR CÉLÉBRER LES 80 ANS DE LA 
STATION.

21 décembre à 18h à Chantemerle
(place du Téléphérique)
Pour la date anniversaire des 80 ans, cérémonie 
spectacle officielle en hommage aux figures 
emblématiques de l’histoire de la station.

8 février à 18h30 à Briançon
Show Sous les Étoiles.

17 février à 19h à Chantemerle
Show Glisse & Concert M Radio Live.  

24 février à 19h à Villeneuve
Démo Ski Show & DJ Set « The Avener ».

17 avril à 20h au Monêtier les Bains
Féérie des Eaux.

Et le téléphérique créa
Serre Chevalier

Si l’histoire retient la date du 21 décembre 1941 comme 
celle de l’avènement de Serre Chevalier, elle n’oublie 

pas non plus que les débuts du ski dans le Briançonnais 
remontent à plus de 120 ans ! Du Capitaine Clerc qui 
initia le peloton d’élèves skieurs du 159e RIA, au Capitaine 
Rivas qui ouvrit à la caserne de Briançon, l’Ecole Normale 
du Ski (1904) puis une fabrique de ski en mélèze et 
publia en 1906 Le Petit Manuel du Skieur à destination 
des militaires, jusqu’au premier concours international de 
ski en France organisé en février 1907 à Montgenèvre. 
Le terreau était fécond pour la création d’une station 
d’envergure. Dès 1935, sous l’impulsion du Club Alpin 
Français (CAF), les études débutent dans la vallée de la 
Guisane choisie pour ses potentialités adéquates à la 
pratique de ce nouveau sport. Trois ans plus tard, les 
travaux débutent à Chantemerle. Deux tronçons sont 
prévus pour 4 km de montée, constituant, à l’époque, l’une 
des plus longues lignes téléphériques d’Europe. Huit pistes 
sont aménagées, avant l’inauguration en 1941. D’abord 
en zone libre, puis occupée, le Briançonnais organise une 
succession de concours de ski, luge, raquettes, bobsleigh, 
patin à glace, hockey, saut et Serre Chevalier accueille les 
Championnats de France de ski en 1942, 1943 et 1944. 
Après la guerre, le domaine skiable n’aura de cesse de se 
développer pour offrir, 80 ans plus tard, 81 pistes réparties 
sur 250 km et desservies par 59 remontées mécaniques. 
Les pionniers ne s’étaient pas trompés de site.

télex…télex…télex…
Chapelle Saint-Arnould
Édifice religieux qui compte parmi les plus anciens du Briançonnais, depuis 
2007, il bénéficie régulièrement de travaux de rénovation et préservation. 
Aujourd’hui, en partenariat avec la Direction Régionale des Affaires Culturelles 
(DRAC), la commune s’apprête à réhabiliter les peintures murales du XVe siècle 
représentant le martyre de Saint Sébastien et ornant la chapelle latérale Sud 
ainsi que le sol et un petit autel en pierre. Une longue phase d’études en 
concertation avec l’Architecte des Bâtiments de France sera nécessaire avant 
la mise en œuvre des travaux. À l’issue de cette réhabilitation, la commune 
souhaite valoriser ce site aussi remarquable que singulier.

Cloche au sommet
Le 8 septembre 2021, la nouvelle cloche de la chapelle Saint-Arnould a 
retenti sous les applaudissements. Et contrairement à la précédente, qui 
était fêlée, elle tinte juste ! Ses 155 kg de bronze ont été hissés au sommet 
du clocher par les services techniques de la commune et des campanistes 
de Paccard, l’un des deux derniers fondeurs de cloches de l’Hexagone. La 
refonte de la cloche aura coûté 10 160 euros, pris en charge par l’association 
des Amis de Saint-Arnould en partenariat avec la mairie pour le transport 
et la logistique.

Le 21 décembre 1941, le téléphérique de 
Serre Chevalier, alors l’un des plus longs 
d’Europe, est inauguré ouvrant l’accès aux 
premières pistes de la station. 80 ans plus 
tard, l’appareil emblématique continue 
d’écrire la renommée internationale du 
plus grand domaine des Alpes du Sud. Pour 
célébrer comme il se doit cet anniversaire, 
la vallée sort le grand jeu !

Alain Nevu, 
40 ANS SUR LE CÂBLE
En 1980, son service militaire bouclé, Alain Nevu est embauché comme 
conducteur du téléphérique. Un câble sur lequel il fera toute sa carrière 
qui s’achèvera à la fin de cette saison 2021/2022. D’abord affecté à 
la benne du deuxième tronçon, transportant 25 personnes maximum, 
après l’incendie ravageur de 1983, il bascule comme cabinier sur le 
premier tronçon du nouveau téléphérique. « La benne accueillait 60 
personnes, nous roulions à fond à une vitesse de 9 mètres par seconde 
(contre 6 m/s aujourd’hui sur la télécabine) sur les 500 m de dénivelé, 
nous pouvions effectuer jusqu’à 50 rotations par jour pour absorber le 
nombre impressionnant de skieurs. Parfois, la queue dépassait 300 m. 
Le soir, nous étions fracassés de fatigue ! » 
Si le conducteur de l’appareil est en gare, le cabinier se charge de charger 
et décharger les voyageurs, de fermer les portes, de ralentir la benne si le 
vent est trop fort, d’assurer la sécurité et de gérer les évacuations en cas 
de panne ou d’accident. « En 1984, la benne a tapé violemment un pylône 
à cause du vent, blessant les cinq personnes à bord. On a eu chaud… » 
En quarante ans de voyages suspendus, Alain n’a connu qu’une panne 
nécessitant l’évacuation des passagers. « Dans ce cas, on est seul dans la 
cabine pour gérer la descente individuelle, par corde et baudrier, sous la 
benne. Les pisteurs réceptionnent un à un les skieurs. C’est une opération 
longue et minutieuse. » 
C’est avec un pincement au cœur que le plus vieux cabinier soufflera, avec 
son départ en retraite, les 80 bougies du symbolique appareil de Serre 
Chevalier.

PO
R

TR
AI

T

©Fonds, Combier, musée Nicéphore Niépce, Ville de Chalon-sur-Saône

©
Fo

nd
s,

 C
om

bi
er

, m
us

ée
 N

ic
ép

ho
re

 N
ié

pc
e,

 V
ill

e 
de

 C
ha

lo
n-

su
r-

Sa
ôn

e

©Abeille, d’après le livre de G. Bodovillé «70 ans de ski à Serre Chevalier»

Sommet du Téléphérique - Le Rocher Blanc

Serre Ratier
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L’histoire de Saint-Chaffrey
continue de s’écrire

AL’ V E IRN

Si en cet hiver les regards sont happés par le rétroviseur braqué sur le passé, 
les lumières de l’avenir éclairent aussi les projets de Saint-Chaffrey. De la 
valorisation du Granon à la requalification de la place du Téléphérique jusqu’à la 
refonte du plateau de Ratier, tour d’horizon des actions lancées.

Quelle dynamique pour le Granon ?
Corinne Chanfray : La valorisation du Granon 
est le grand projet de notre mandature. Ce site 
remarquable est doté d’un fort potentiel pour le 
développement touristique. Après avoir beaucoup 
cultivé le côté station, nous souhaitons valoriser le 
versant montagne de Saint-Chaffrey et répondre 
aux exigences environnementales d’aujourd’hui. 
Nicolas Faure : Nous voulons offrir une 
expérience en lien avec l’itinérance. Proposer, été 
comme hiver, un tourisme connecté à la nature, 
dynamique et raisonné. Notre projet organisera la 
cohabitation des usagers (agriculteurs, touristes, 
professionnels…) et mettra un terme à l’anarchie 
qui sévit parfois l’été sur ce versant. Il s’articulera 
autour d’un refuge, au croisement des itinéraires 
de VTT et de randonnée parcourant le massif des 
Cerces et reliant vallées et refuges.

Pourquoi le choix du site de Pré Malpes ?
Corinne Chanfray : Ce n’était pas notre choix 
premier. Nous avions envisagé le sommet du 
col. Mais notre volonté est qu’il soit accessible 
au plus grand nombre. Or, l’étude d’opportunité 
réalisée en 2021 par le bureau Architecture Énergie 
(Chambéry) a permis d’identifier la clairière de Pré 
Malpes, à 1 999 m d’altitude, comme le lieu le plus 
adéquat pour la construction du futur refuge. Nous 
avons suivi leur recommandation argumentée : 
à mi-pente, entre le sommet et le hameau des 
Tronchets, à seulement 500 m de dénivelé du 
dernier virage déneigé — donc facile d’accès à pied 
pendant l’hiver - ce site est idéal pour proposer 
un hébergement et une restauration de qualité et 
développer des activités douces (randonnée, ski 
de fond, raquettes, astronomie, vélo, découverte 
de la faune et de la flore…) qui ne nuisent pas au 
pastoralisme.

À quoi ressemblera le refuge ?
Nicolas Faure : Nous souhaitons qu’il devienne 
un lieu de sensibilisation à l’environnement, voire 
un laboratoire de nouvelles pratiques. Respectueux 
de la nature, ce refuge basse consommation, 
d’une capacité d’environ 40/50 couchages, tendra 
vers une autosuffisance énergétique et un impact 
minimum sur l’environnement. 
Nous allons lancer l’étude de programmation 
qui abordera tous les aspects techniques de ce 
bâtiment exemplaire, du traitement des déchets 
aux eaux usées en passant par l’accès et l’énergie. 
Elle sera complétée au printemps par un inventaire 
de la faune et la flore afin d’identifier les enjeux 
environnementaux. Nous voulons avancer dans 
la concertation avec les habitants et les usagers. 
Notre volonté est de doter la commune d’un nouvel 
atout d’ici 3 ou 4 ans.

« Le pied de station a vocation à être la place du village. Un lieu de rendez-vous propice à 
la flânerie, où l’on se rassemble, où les enfants ont de quoi jouer, où les circulations sont 
organisées », annonce Corinne Chanfray au lendemain de la désignation du groupement 
d’artisans et du maître d’œuvre Sylvain Gruzza (Embrun), chargés du chantier de 
requalification et d’embellissement du site. De la place du Téléphérique jusqu’au début de 
la rue du Centre, le projet devra redynamiser le poumon économique de la commune et 
lui donner sa place de cœur de station. « Aujourd’hui, cet espace est un lieu de passage 
et de dépose, je souhaite qu’il devienne un lieu de vie convivial donnant la part belle aux 
piétons », poursuit la première édile. Ce chantier d’environ 3 M€ débutera à l’automne 
2022 pour s’achever fin 2023. Il s’inscrit avec cohérence dans une vision globale de Saint-
Chaffrey.

Avec ses partenaires tels que SCV Domaine Skiable, la commune réfléchit à la refonte globale 
du site de Ratier afin de lui donner, à l’avenir et en cohérence avec le bas de la station, 
un nouvel élan voire une nouvelle fonction. « Nous savons qu’en raison du réchauffement 
climatique, les fronts de neige devront s’élever. Il s’agit donc d’anticiper. Nous avons la chance 
de posséder ce plateau à 2000  m d’altitude desservi par plusieurs remontées mécaniques », 
pose en constat Philippe Bobillier, adjoint au maire en charge du domaine skiable. 
« Il faut repenser le site avec une meilleure cohabitation des usages : aire de pique-nique, 
restauration, locaux des écoles et des clubs de ski, salle hors sac, jardin des neiges… ». 
L’ambition de la municipalité étant, une fois de plus, de retisser du lien entre les différents 
sites et les différents publics utilisateurs dans une vision d’avenir globale.

Faire battre le cœur de la station

REFUGE DU GRANON 
3 sites - 1 choix

Interview croisée
de Corinne Chanfray 
et  Nicolas Faure, 
conseiller municipal

Vers une refonte du plateau de Ratier

Serre Ratier

LES TRONCHETS
+  Accès facile
+  Vue panoramique 
-  Faible dénivelé (367 m depuis Villard 
Laté) pour des sorties ski de rando ou 
raquettes
-  Difficulté d’insertion d’un refuge
dans le bâti existant

COL DU GRANON
+  Vue panoramique
+  Notoriété
-  Forte exposition au vent
-  Fort dénivelé (916 m depuis Villard 
Laté) pour des randonneurs novices
-  Localisation excentrée des itinéraires 
de rando hiver 
-  Champ de tir de l’armée en hiver

PRÉ MALPES
+  Dénivelé intermédiaire (502 m depuis 
Villard Laté), adapté aux sorties ski de 
rando ou raquettes 
+  Point de convergence de plusieurs 
itinéraires de rando, hiver comme été
+  Connexion aux refuges de la Clarée et 
du futur refuge du Monêtier 
+  Pratique de sports doux à proximité 
(ex : parapente)
+  Vue panoramique
-  Site non aménagé

H H H H
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©P.Caire

©P. Caire



6

SOL DARiT SÉi

Signe que le nouveau prestataire du restaurant scolaire (et du restaurant des aînés), 
la Société Alpine de Boucherie (SAB), ravit les palais des demi-pensionnaires de l’école. 
Gourmets, les enfants apprécient le tour de main de cette équipe de cuisiniers qui utilise 
des produits locaux, des fruits et légumes de saison, du pain bio (boulangerie Au Bon 
Lamé), des fromages et laitages des fermes régionales. Des menus qualitatifs, équilibrés, 
goûteux, adaptés aux enfants, proposés sans augmentation de tarif. La satisfaction est 
unanime du côté des convives comme des parents qui réclamaient depuis longtemps une 
amélioration du contenu des repas.

SENIORS

ÉCOLE

PERMANENCES
DU CCAS ET DE FRANCE SERVICES
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de 
Saint-Chaffrey propose des permanences ouvertes à 
tous, les 1ers mercredis du mois, de 17h30 à 19h en 
mairie (entrée latérale). 
L’occasion pour les Chaffrelins d’être conseillés 
sur les droits (aide à domicile, aide sociale à 
l’hébergement...) et les aides (aux démarches, à la 
mobilité, financières…), d’être orientés et mis en lien 
avec les acteurs sociaux. 
Ces permanences mensuelles complètent celles 
d’assistance sociale de la Maison des Solidarités (les 
1ers vendredis du mois de 9h à 11h) et celles d’aide 
aux démarches administratives de la Maison France 
Services (les 4e jeudis du mois de 9h30 à 11h30), 
également organisées en mairie.

TOUS EN SELLE… DE VÉLO !
Le 3 juin dernier, à l’occasion de la Journée mondiale du vélo, la commune 
s’est illustrée dans son soutien aux mobilités douces par la mise en place 
inédite d’un vélobus. Accompagnés par des agents de la police municipale et 
des parents, les écoliers ont parcouru le chemin de l’école à vélo. Ce ramassage 
scolaire à bicyclette vise à encourager les déplacements respectueux de 
l’environnement et à sensibiliser les enfants à l’éco-mobilité. Forte de son 
succès, l’expérience a été reconduite en septembre en alternance avec des 
trajets en calèche.

10/18 ANS
Jeunes Chaffrelins, rassemblez-vous !
Parce qu’ils avaient envie de dynamiser leur commune, 
les lycéens Axel Bonnard, Dorian Pascot et Léo Giai-Checa 
(ci-dessus) ont récemment créé l’association Les Jeunes 
Chaffrelins. Objectif ? Se réunir entre ados, créer des 
liens, faire vivre l’amitié, construire des projets collectifs, 
partager ensemble des expériences positives, récolter 
des fonds pour des actions communes, organiser des 
événements, des soirées festives… Tous les vendredis, 
de 16h30 à 20h30, Les Jeunes Chaffrelins animent déjà, 
au foyer des jeunes de la commune, des temps de jeux 
de société et de rencontre où même les enfants peuvent 
venir jouer, accompagnés de leurs parents. Même si les 
idées ne manquent pas chez les trois fondateurs qui 
ont tenu une buvette gratuite lors de l’inauguration du 
pumptrack, ils espèrent recruter de nombreux membres 
pour donner vie à une foule de projets.

Les seniors sur la Côte Bleue
Après de longs mois de confinement et 
d’isolement, grâce au Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) et en collaboration 
avec l’association d’aide aux personnes du 
3e âge, les seniors de plus de 65 ans ont 
pu, dès le mois de juin, renouer avec la vie 
collective en partageant une escapade sur 
la Côte Bleue. Une excursion d’une journée 
pour une visite guidée de Martigues, la Venise 
provençale chère à tant d’artistes. Pour la 
trentaine de participants, l’après-midi s’est 
étirée lors d’une promenade en bateau le 
long des calanques de la chaîne de l’Estaque.  
Le tarif par personne de 30 € (le CCAS 
prenant en charge le coût restant) comprenait 
également le transport en car grand tourisme 
et le repas.

Lesjeuneschaffrelains

NAISSANCES

SAGOT Liv le 01/09/21
BUENDIA MARGUET Alba Manuela Albertine le 10/09/21
TISSERANT Romane Anna Edith le 25/10/21
AGBETOU BERTRAND Sasha Colette Anne le 20/11/2021

MARIAGES 

FAURE Gaël et DANIEL Rose Marie le 22/05/21 
SEGOND Manuel et UNAL Laurence le 22/05/21
BERAUD Rémy et MENNINGER Lisa le 19/06/21
HAAS Florent et MURGIA Vanessa le 28/08/21

DÉCÈS
KLEIN André le 20/04/21
DEGONON René le 20/04/21
HENRY Michel le 29/06/21
JANUEL Odette née FAURE le 15/07/21
MATTANA Pierre le 13/08/21
JULLIEN Marius le 06/10/21
TELMON Émile le 20/11/21

ÉTAT CIVIL 2021 - 2e semestre

Michelle Malnuit, de Saint-Chaffrey, a reçu le 1er prix dans 
la catégorie  « Balcon & Terrasse ».

Les Chaffrelins Alain Mary et sa compagne ont reçu le prix 
« Coup de Coeur » de la commune de Saint-Chaffrey.

Du
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 e
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u       à la cantine !

Les assiettes repartent enfin vides en cuisine !

Le palmarès  
Le 11 septembre 2021, 
lors de la foire aux 
bestiaux du Monêtier, 
s’est déroulée la remise 
des prix du 1er concours 
de fleurissement 
organisé conjointement 
par les communes de 
Saint-Chaffrey, La Salle 
les Alpes et Monêtier 
les Bains.

CONCOURS DE FLEURISSEMENT

NOUVEAU
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TRA AUXV

Expression de la majorité
Mesdames, Messieurs, chers habitants de Saint-Chaffrey, 
Vous l’avez constaté, que ce soit lors de vos déplacements dans nos villages ou dans le cadre 
de nos rencontres sur le terrain ou en mairie, ça bosse ! Les dossiers avancent, à l’image de la 
requalification du cœur de station. Les choses bougent grâce, par exemple, à la mise en place d’outils 
d’information et de communication. Un certain nombre de projets sont aujourd’hui concrétisés 
comme le pumptrack à Chantemerle ou la déconstruction de la maison Bouvier à Saint-Chaffrey. 
Le contexte actuel ne facilite pas l’exercice de notre mission de service public. Si nous mettons tout 
en œuvre pour faire preuve de réactivité, la situation inédite à laquelle nous sommes confrontés nous 
oblige à beaucoup d’humilité. Pour autant, notre engagement porte ses fruits. Nous nous félicitons 
que nos projets soient accompagnés par les partenaires institutionnels. En effet, qu’il s’agisse de 
la communauté de communes du Briançonnais, du département des Hautes-Alpes ou encore de la 
Région Sud, l’ensemble de ces collectivités soutiennent nos aménagements. Des aménagements 
qui s’inscrivent dans les grandes orientations des politiques publiques telles que la diversification 
de l’offre touristique, l’amélioration du cadre de vie ou le développement durable. Après un hiver 
2020/2021 sans remontées mécaniques, qui a entraîné une baisse significative de nos recettes, 
nous avons reçu avec soulagement le récent courrier du secrétaire d’Etat à la ruralité, annonçant 
une compensation à hauteur de 400 000 euros pour notre commune-station. Le rôle essentiel du 
ski dans notre économie locale nous conduit à poser les bases d’une nouvelle collaboration avec 
notre délégataire SCV Domaine skiable. C’est pourquoi nous avons commandé un audit technique, 
juridique et financier qui nous permette de connaître avec précision l’état d’exécution du contrat 
de gestion du domaine skiable et des remontées mécaniques, signé en 2004, dans le cadre d’une 
délégation de service public. Pour l’heure, le temps est à la fête pour notre grande et belle station. 
Rendez-vous mardi 21 décembre à 18h sur la place du Téléphérique pour souffler tous ensemble les 
80 bougies de Serre Chevalier !  

Groupe « Réinventons Saint-Chaffrey » 
Corinne Chanfray, Nicolas Galliano, Cindy Chabrol, David Faure-Mathieu, Véronique Goudissard 
Zappoli, Philippe Bobillier, Catherine Blanchard, Hervé Puy, Martine Alyre, Nicolas Faure, Delphine 
Levy-Taillard, Denis Lelievre, Martine Tsalapatanis

Expression de la minorité
Chères Chaffrelines, Chers Chaffrelins,
Après une saison d’été placée sous le signe de la reprise d’une vie à peu près normale malgré 
les restrictions sanitaires encore présentes, nous souhaitons remercier l’ensemble des socio- 
professionnels pour leur implication dans l’accueil et l’animation de notre village. Ils ont contribué 
au bon déroulement de cette saison malgré une décision hâtive de la municipalité de changer 
d’organisation et de signalisation notamment au niveau de la place du Téléphérique qui a impacté 
les commerces et activités à proximité. Le mandat se poursuit, nous restons inquiets quant à 
la non-information concernant les investissements structurants sur notre commune pourtant 
annoncés dans le plan pluriannuel d’investissement. Le futur refuge du Granon reste la priorité 
de cette mandature. Nous nous sommes opposés à ce projet de part sa situation géographique 
imposée dans un site vierge de construction et dans un espace sensible. Nous sommes convaincus 
que la réhabilitation de la buvette du Granon est beaucoup plus stratégique notamment dans 
l’optique de la réception du Tour de France en juillet prochain. La diversification des activités 
est nécessaire mais pourquoi ne pas concentrer les investissements touristiques sur la partie du 
domaine skiable avec des sujets tels que la réhabilitation du front de neige et la friche piscine/
patinoire et soutenir un développement maîtrisé des sports de nature et des sites d’accueil sur 
l’autre versant. L’accompagnement des transitions écologique, numérique, économique est 
primordiale notamment concernant les projets autour du tourisme durable, des circuits courts et 
de l’agriculture avec le soutien des autres collectivités (communauté de commune, département et 
région). Si le développement touristique est indéniablement le moteur économique de notre vallée, 
il ne doit se faire qu’avec la prise en considération des besoins des habitants de notre village car ils 
sont les premiers acteurs de notre activité touristique. Nous devons en retour leur permettre de vivre 
confortablement toute l’année : se loger, avoir accès aux services publics rapidement et pérenniser 
notre école. Nous resterons vigilants au confort de la vie locale quotidienne. Nous nous apprêtons à 
fêter les 80 ans de la station et plus particulièrement du téléphérique de Chantemerle. Soyons tous 
les acteurs de cet événement comme l’ont été les Chaffrelins pendant 80 ans. 
Bonne saison d’hiver à tous ! 

Groupe « Saint-Chaffrey Authentique et Dynamique » 
Marine Michel, Nicole Faure, Philippe Maurin

Nous nous félicitons de la réalisation, en cette fin d’été, du pumptrack au parc des Colombiers que 
nous portions dans le cadre de la diversification des activités ludiques sur notre territoire. Par contre 
nous avons voté contre le projet d’implantation d’un refuge sur le versant sud Granon au lieu-dit 
la clairière de Pré Malpes. Nous ne sommes pas contre l’implantation d’un refuge qui permettrait 
l’itinérance d’une vallée à l’autre, mais nous estimons le lieu choisi inapproprié. Ne pourrions-
nous pas utiliser, réhabiliter les bâtiments existants au col, aménager l’accueil du sommet et la 
fréquentation routière ? Nous nous y sommes opposés aussi car notre collectivité va porter à hauteur 
de 2,5 M d’€ un aménagement touristique qui pour nous, devraient être investis prioritairement sur le 
réaménagement du coeur de station. La friche « piscine-patinoire » dénature depuis trop longtemps 
l’image de notre station. D’autre part la démolition de la maison Bouvier en vue de l’aménagement d’un 
parking et d’un four seront-ils suffisants pour relancer une dynamique de vie dans le centre-bourg ? 
Un autre dossier nous préoccupe : la révision générale du Plan Local d’Urbanisme. Nous déplorons le 
manque de concertation et le peu de temps de travail dont nous disposons pour étudier la rédaction 
d’un règlement qui va impacter l’aménagement de notre commune pour les 10 prochaines années.  
Les chantiers en cours et à venir sont nombreux, mais le groupe majoritaire se caractérise toujours 
par un manque d’informations, de partage et d’échanges sur ces dossiers en tenant les groupes 
minoritaires et la population à l’écart : pas de réunions publiques, pas de réunions de quartiers, pas 
ou très peu de réunions de commissions. Beaucoup d’affichage et de communication, mais peu de 
travail collectif et citoyen ! Il est dommage que notre petite commune se prive de ce que les grandes 
agglomérations peuvent difficilement mettre en place : l’apport de tous (idées, compétences, bonne 
volonté) au fonctionnement et à l’évolution de notre collectivité. Néanmoins malgré ces sujets de 
préoccupation, l’étape du Tour de France Cycliste au col du Granon sera un bel évènement pour 
notre commune. La saison hivernale approche avec la bonne nouvelle de la réouverture de station 
avec en point d’orgue ses 80 ans. Espérons que la fréquentation touristique soit au rendez-vous 
pour assurer l’économie de notre territoire. Nous vous souhaitons à tous une bonne fin d’année et 
prenez soin de vous.

Groupe « Saint-Chaffrey Ensemble Bâtissons l’Avenir »
Sylvie Dao-Lena, Delphine Alphand, Benjamin Melquiond

DÉCÈS
KLEIN André le 20/04/21
DEGONON René le 20/04/21
HENRY Michel le 29/06/21
JANUEL Odette née FAURE le 15/07/21
MATTANA Pierre le 13/08/21
JULLIEN Marius le 06/10/21
TELMON Émile le 20/11/21

TRIBUNES Espace de libre expression réservé aux groupes politiques constitués au sein du Conseil 
municipal. Les auteurs assument les propos tenus dans ces tribunes. 

Mines des Éduits
Les travaux de sécurisation du site sont terminés. La 2e phase devrait débuter à l’automne 2022.  
Il s’agira de réhabiliter la Maison de l’ingénieur, de créer un parcours pédagogique d’interprétation 
de la mine, d’aménager le site avec du mobilier urbain et de restaurer l’entrée des galeries.

Passerelle du jardin des neiges 
Clap de fin pour les travaux de construction de la nouvelle passerelle qui sécurise le torrent Saint-
Bernard et le jardin des neiges. Les abords seront végétalisés au printemps. 

AVANT APRÈS

PENDANT APRÈS

Déconstruction de la Maison Bouvier
La sécurisation du site de la Maison Bouvier est en cours d’achèvement. Cet hiver, le site fera office 
de parking. Au printemps 2022, les travaux reprendront : pose d’un enrobé, marquage des places 
de stationnement et construction d’un four banal avec réemploi des pierres issues de la démolition.

AVANT PENDANT

Rue de l’École
Sa métamorphose est complète : réfection des réseaux, installation de candélabres solaires, 
création de places de parking et d’un cheminement piéton, mise en valeur de la placette autour de 
la fontaine et pose d’un enrobé flambant neuf.

AVANT APRÈS

Torrent Sainte Elisabeth
En juillet, en aval du barrage RTM, le torrent Sainte 
Elisabeth a fait l’objet de travaux d’entretien de 
la végétation, sous l’autorité de la communauté 
de communes du Briançonnais, compétente en 
matière de GEstion des Milieux Aquatiques et 
Prévention des Inondations (GEMAPI). 
Comme le précise Corinne Chanfray, vice-
présidente en charge de la GEMAPI, « les troncs et 
branchages susceptibles de former des embâcles 
ont été évacués. Le lit mineur du torrent est 
désormais bien visible et les berges suffisamment 
dégagées pour éliminer des obstacles éventuels 
au bon écoulement des eaux. »
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Le 25 octobre, le ruban du plus grand pumptrack des 
Hautes-Alpes a été coupé ! Baptisé du nom du célèbre 
Chaffrelin Pierre Vaultier, double champion olympique 
de snowboard-cross, le nouvel équipement du parc des 
Colombiers offre aux aficionados de skateboard, VTT, 
BMX, roller ou de trottinette, un circuit de jeu dédié et 
gratuit.

 Depuis le site web www.saint-chaffrey.fr, abonnez-vous à la  
newsletter mensuelle de la commune. Retrouvez toutes les infos pra-
tiques, l’agenda des manifestations, l’avancée des grands projets, le point 
sur les travaux et les nouveautés de Saint-Chaffrey. 

Le

dynamise les Colombiers

Le parrain, également l’un des initiateurs du pumptrack, Pierre Vaultier n’a 
pas caché son enthousiasme après avoir officiellement ouvert l’équipement 
d’un run de skate : « C’est un circuit rondement bien ficelé, polyvalent 
et complet. Pour mon entraînement et pour celui des gamins qui font 
un sport de glisse, c’est un diamant ! » Avis partagé par ses acolytes 
du comité de pilotage : l’élu aux travaux David Faure-Mathieu et Laurent 
Petetin, responsable du magasin Outland. Cet outil de sport et de loisirs, 
s’il répond à une vraie attente des jeunes, locaux et touristes, est aussi la 
concrétisation d’un projet de concertation co-construit par la collectivité, 
les socioprofessionnels et les sportifs de la commune. Au départ, une idée 

portée par David Faure-Mathieu : créer un équipement de glisse urbaine en écho au projet jusque-là jamais abouti 
de Pierre Vaultier, de la skieuse locale Laurie Mougel et du snowboardeur olympique Tony Ramoin et en réponse au 
souhait de Laurent Petetin de doter Saint-Chaffrey d’un pumptrack. Réunis, ils ont œuvré ensemble.
Plus doux et plus accessible qu’un skatepark classique, le pumptrack est aussi plus ludique et familial, faisant de 
son implantation au parc des Colombiers, une quasi-évidence. Bien plus que le pied de la piste Luc Alphand écarté 
pour des raisons de sécurité. D’autant que ce circuit complète et dynamise l’offre de loisirs familiaux d’été du parc : 
baignade bio, jeux pour enfants, étang de pêche, tennis, restaurant-bar. Seul problème qui n’en fut pas un : le 
terrain situé en partie sur la commune de La Salle-les-Alpes que le maire voisin, Émeric Salle, a mis gracieusement 
à disposition. « Le pumptrack est une illustration de la bonne optimisation du foncier et la mutualisation des 
espaces au sein de la vallée de Serre Chevalier », souligne Corinne Chanfray.
Financé à hauteur de 45 523 € par la Région, de 13 657 € par la communauté de communes du Briançonnais et de 
31 866 € par la commune de Saint-Chaffrey, le pumptrack d’un coût global de 91 046 € HT a été réalisé par la société 
Ride and Build en seulement quatre semaines, permettant ainsi son ouverture pour les vacances de la Toussaint. 
Depuis son inauguration en musique, barbe-à-papa et gaufres, les pistes sont prises d’assaut par tout ce que la 
vallée compte d’engins roulants non motorisés ! Un succès qui n’étonne pas les artisans du projet et les conforte 
dans leur volonté d’organiser animations et événements en ce lieu déjà phare de Serre Chevalier.  

Adrien Rouault, gérant de la société Ride and Build 
(Risoul), concepteur du pumptrack.

RENCONTRE

Pouvez-vous nous décrire l’équipement ?
Son emprise au sol est de 1 100 m2 dont 640 m2 de zones d’enrobé. 
Le pumptrack propose deux circuits, un rouge typé pumptrail, un bleu conçu 
comme une boucle intérieure. On trouve des virages relevés, des rollers (simples 
bosses), des doubles et triples bosses, des tables et un shark fin (aileron de 
requin) ! Tout pour s’amuser et satisfaire les amateurs de glisse (skate, trottinette, 
vélo, roller, BMX) évoluant et se relançant sur le site juste en pompant sur les 
modules. Accessible au plus grand nombre, il est sans danger pour les débutants et 
offre aux experts de quoi imaginer des lignes qui sortent de l’ordinaire.

Pourquoi le choix de l’enrobé ?
La plupart des pumptracks sont en béton, parfois en terre, en bois ou en sable. 
Pourtant, l’enrobé offre la meilleure réponse roulante. Son élasticité naturelle 
donne un rythme agréable et une adhérence optimale. De plus, la structure ne 
bouge pas sous les aléas climatiques et l’entretien est facile. Son impact écologique 
est celui d’une route goudronnée. 

Ambassadeur skate du magasin Outland, le 
skieur, golfeur, skateur, surfeur de 21 ans, 
étudiant en Technique de commercialisation 
à l’IUT d’Annecy (filière dédiée aux sportifs 
de haut niveau), s’apprête à monter une 
association afin d’organiser des événements 
glisse notamment autour du nouvel 
équipement des Colombiers. Ce passionné, 
qui a remisé ses skis de Coupe d’Europe 
en 2020, compte désormais décrocher son 
diplôme d’enseignement du skateboard 
et transmettre, à Saint-Chaffrey comme 
ailleurs, son engouement pour la planche à 
roulettes. Son avis concernant le pumptrack 
fait foi. « C’est un équipement plutôt 
amusant, physique et cool, autant technique 
que ludique. On peut travailler son cardio 
tout en se faisant plaisir en glissant. Même 
les plus confirmés y trouvent leur compte. 
Les modules, de bonnes dimensions, 
permettent de réaliser de nombreuses 
figures. Impossible de s’ennuyer sur ces 
circuits roulants. Il ne manque plus qu’un 
skatepark à côté pour offrir à Serre Che un 
site de glisse fabuleux ! » 

Sur le pumptrack, à 
la sortie d’un virage 
relevé, Téléphérique 
a croisé Matteo 
Pogneaux juché 
sur son skateboard 
et recueilli ses 
impressions.

Avant de s’élancer
sur les « tables », 
Matteo délivre
3 CONSEILS :

1 - Amusez-vous !
2 - Pensez aux autres, attention aux 
collisions !
3 - Rassemblez-vous, plus on est 
nombreux, plus on rigole !

CONSIGNES 
DE SÉCURITÉ

Port du casque
obligatoire

Interdit aux engins 
motorisés

Respect des sens 
de circulation

Port de protections 
(genoux, coudes) 

recommandé

Accès à partir 
de 6 ans sous la 

surveillance d’un adulte

Corinne Chanfray & Adrien Rouault
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